

SAGARPA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



**INFORMACIÓN GENERAL
OPINIÓN
CARTONES**



Peña: tenemos un sistema financiero sólido y solvente

● Gracias al proceso de transformación, hoy se fomenta mayor ahorro y financiamiento

FRANCISCO RESÉNDIZ

—francisco.resendiz@eluniversal.com.mx

El presidente Enrique Peña Nieto afirmó que gracias al proceso de transformación que ha impulsado su gobierno, México cuenta con un sistema financiero sólido y solvente, que fomenta un mayor ahorro y otorga más financiamiento para todos los sectores de crédito.

Al recibir en Los Pinos al director ejecutivo de HSBC Holdings, Stuart Gulliver, y a su director de Banca Minorista y de Gestión Patrimonial, John Flint, señaló que pese al complicado entorno externo en 2017, la economía mexicana se mantuvo creciendo, generando empleo y atrayendo inversiones.

Destacó que, “gracias a la transformación impulsada a inicios de este gobierno, tenemos hoy en México un sistema financiero sólido y solvente, que fomenta un mayor ahorro y otorga más financiamiento para todos los sectores de crédito”, informó la Presidencia de la República en un comunicado.

Gulliver y Flint, este último que el próximo 21 de febrero asumirá el cargo de director ejecutivo, ratificaron al presidente Peña el compromiso de esta institución bancaria con México y reconocieron los avances que ha tenido la economía mexicana en los últimos años.

La casa presidencial recordó que HSBC Holdings es una multinacio-

“Hemos crecido constantemente y consistentemente, año tras año. Y nuestra economía crecerá, ya en lo que es esta administración federal, en el orden de 18%”

“Hemos sembrado los cimientos y hemos hecho reformas que van a posibilitar que México crezca mucho más en los próximos años, a mayores tasas y a mayor dinamismo”

ENRIQUE PEÑA NIETO

Presidente de México

nal de banca y servicios financieros con sede en Londres y que por sus activos, es el séptimo mayor banco del mundo, cuenta con alrededor de 3 mil 900 oficinas en 67 países de África, Asia, Europa y América. También ocupa el quinto lugar en el sistema bancario mexicano.

El 25 de enero pasado, de gira por el Estado de México, el presidente Peña Nieto dijo que no ha habido otra administración en la que no obstante no tener los niveles de crecimiento de la economía deseados, el país no ha dejado de crecer.

“Hemos crecido constantemente y consistentemente, año tras año. Y nuestra economía crecerá, ya en lo que es esta administración federal, en el orden de 18%, es la proyección

que estamos haciendo, como no había pasado en los años recientes”, señaló Peña Nieto.

Indicó que en esta gestión “hemos sembrado los cimientos y hemos hecho reformas que van a posibilitar que México crezca mucho más en los próximos años, a mayores tasas y a mayor dinamismo, y eso exige que nuestro país se esté preparando también y esté ampliando su infraestructura.

“Podemos tener una mejor economía, un mejor dinamismo, pero sin inversión en infraestructura difícilmente tendremos potencial de crecer más y de generar más empleos”, añadió el Presidente.

El Jefe del Ejecutivo federal afirmó que “nunca antes en ninguna otra administración se habían generado tantos empleos como los que ha habido en este gobierno: 3.5 millones de trabajos generados, y llegaremos este año, en el cierre de esta administración, a tener más de 4 millones de empleos generados”, insistió el mandatario. ●

ALFONSO NAVARRETE Secretario de Gobernación

ENTREVISTA

Demandan a Corral diálogo, no marcha

Para resolver la exigencia de recursos y la extradición de César Duarte, señala el funcionario, el Gobernador de Chihuahua debe buscar acuerdos

RENÉ DELGADO

A tres días de que arribe a la Ciudad de México la Caravana por la Dignidad, encabezada por el Gobernador de Chihuahua, Javier Corral, el Secretario de Gobernación, Alfonso Navarrete, sostiene que no es con marchas como esa entidad va resolver sus diferendos con la Federación.

En entrevista con REFORMA, advierte que sentarse a dialogar es la única manera en que Corral resolverá su demanda de fondos públicos y de sumar a la solicitud de extradición del ex Gobernador César Duarte las 10 órdenes de aprehensión giradas en aquella entidad.

“La pregunta es, ¿con una marcha se resuelve? Que además no es una marcha direc-

ta a la Ciudad de México, sino pasa por diversos puntos; pues eso no se resuelve así”, señala.

¿(Le) dirías siéntate, no marches?

¿Tienes argumento para poderte sentar?, sí; ¿tienes leyes que se tienen que hacer cumplir y las estamos cumpliendo?, sí; ¿hay argumento para marchar?, no; ¿hay derecho de que marches?, sí. ¿Te va dar un resultado concreto eso en lo que quieres? Dudo mucho que así sea.

¿Qué exhorto harías al Gobernador Corral?

Reiterarle que hay caminos de diálogo y nos podemos reunir, que el tema de la justicia en Chihuahua en función de que el Gobierno



Salvador Chávez

reforma.com/noMarches

del estado solicitó órdenes de aprehensión se está trabajando en él; que la forma de resolver un diferendo de recursos no va ser con marchas. Van a tener que sentarse a dialogar las partes y cumplir con la ley con res-

pecto a los convenios.

¿Esperas ver llegar (la Caravana) a la Plaza de la Constitución?

Es su derecho constitucional de verla llegar, yo lo que espero es ver a un Gobernador que si no tiene rotos los

caminos de diálogo, que si se están cumpliendo una serie de legítimas exigencias, y por otra parte el Gobierno federal está viendo otras que no se están cumpliendo, en lugar de marchas lo que querríamos es verlo sentado resolviéndolo con argumentos.

Navarrete afirma que el diálogo con Corral no está roto y que las relaciones entre un Gobierno estatal y la Federación van mucho más allá de las disputas específicas por temas concretos.

Considera que para resolver esta disputa es necesario generar condiciones de diálogo, aunque aclara que no es un tema de "buenos oficios", sino de cumplir con la ley.

El Secretario confirma que la PGR hará la solicitud de extradición de César Duarte con base en 11 órdenes de aprehensión (10 estatales y una federal).

¿(Y) los 920 millones?

Ese es un tema que se tiene que resolver no marchando, se tiene que resolver sentándose a dialogar y viendo específicamente qué pasa con ese convenio.

¿Qué piensas del supuesto desvío de recursos federales al PRI?

Que la Fepade ya abrió competencia. Si queremos llegar a la verdad de un fiscal que, repito, es independiente, que fue designado por senadores, de una denuncia que pusieron esos mismos partidos políticos, pues por qué no le damos la investigación, y que nos lo diga en lugar de especular con esa investigación.

Hay voces de la sociedad civil que exigen que el Ramo 23 no se utilice como un ariete para premiar o castigar a los gobernadores...

He oído voces de la sociedad civil, no he escuchado a un solo Gobernador, salvo el Gobernador Corral, que diga que se ha utilizado como ariete; al contrario, he escuchado gobernadores que dicen que no tienen un solo problema con Hacienda. Y si queremos cambiar el Ramo 23, pues lo que hay que cambiar es la Ley de Coordinación Fiscal, la Ley Hacendaria, que no está en la esfera de Hacienda.

En materia de seguridad, Navarrete afirma que México está en un "punto de inflexión" después de vivir el año más violento en dos décadas, con más de 25 mil 300 homicidios dolosos.

Señala que el despliegue de 5 mil agentes federales -anunciado el martes- es una forma de medir las capacidades civiles en seguridad y de detectar qué cosas no están funcionando o requieren mayor coordinación.

¿Quieren poner a prueba la capacidad de los civiles antes de tener que echar mano de los militares?

Absolutamente, queremos ver si lo que ha tardado muchos años en consolidar, que son cuerpos de Policía civiles, con servicio civil de carrera, con estructura, con sistemas, con plataforma, efectivamente en los hechos sirven cuando tenemos blancos y objetivos específicos, sirven a la ciudadanía y le sirven para resultados.

El titular de la Segob, quien asumió el puesto el pasado 10 de enero, reconoce que uno de los riesgos en materia electoral es que la violencia impacte los comicios.

No obstante, aclara, hasta ahora no hay focos rojos y ha convocado a los partidos a una mesa de trabajo para revisar diagnósticos, analizar problemas específicos y perfilar soluciones.

¿Compartes la idea de que el crimen ha penetrado a la política?

El fenómeno de delincuencia organizada que, a partir de un mundo globalizado, sucede en todas las latitudes... tiene necesariamente que tener una contraparte de protección... y que ese riesgo se materializa todos los días si no se toman acciones preventivas, y que alcanza desde luego a la política en sociedades donde hay democracia competida, y por lo tanto se es susceptible de tener infiltración, penetración o coparticipación en actividad política.

Llegado el caso, teniendo sobre todo al precandidato del PRI en la tercera posición, ¿entregarán el poder en términos civilizados?

Eso es una obligación del Gobierno, es una convicción del Presidente de la República y es una convicción que tiene el Secretario de Gobernación, tener un proceso electoral en gobernabilidad democrática, garantizar que el árbitro electoral pueda fungir como tal, sancionar, advertir y dar el resultado y conducir democráticamente lo que los mexicanos decidan.

ARRIOLA: "AMAGAR CON SUSPENDERLO, PRODUCTO DE LA IGNORANCIA"

Nuevo aeropuerto va, punto: Meade

Durante un recorrido por las obras, el precandidato alertó que detener el proyecto implica cancelar hoy 45 mil empleos y 450 mil a futuro

Israel Navarro, Cinthya Stettin y Abraham Reza/México

Los precandidatos de PRI-Verde-Panal a la presidencia, José Antonio Meade, y a la jefatura de Gobierno, Mikel Arriola, defendieron la construcción del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México y calificaron de "ignorantes" a sus adversarios políticos, Claudia Sheinbaum y Andrés Manuel López Obrador, quienes plantean suspender el proyecto.

A través de su cuenta de Twitter, JoseAMEadeK, el precandidato publicó: "El Nuevo Aeropuerto va, punto. Los grandes proyectos del país no deben detenerse por obsesiones".

Al realizar un recorrido por las inmediaciones de la terminal aérea, Meade prometió total transparencia en los procesos de licitación y contratación entre el gobierno federal y las constructoras.

"Debe haber transparencia en la gestión de todos los contratos públicos. Tienen que ser transparentes, tenemos que saber cómo se asignaron, a quién y en qué condiciones de costo.

"Esa tiene que ser la normalidad de cualquier espacio de obra pública que se haga en la administración. Ese será nuestro compromiso que se acredite sobre una gestión que ya hicimos", dijo.

Alertó que cancelar las obras dejaría de manera inmediata a 45 mil personas sin empleo en total y se les quitaría la oportunidad a otras 450 mil, además de echar abajo compromisos económicos por 140 mil millones de pesos.

Es un aeropuerto que ya, al día de hoy implica compromisos por más de 140 mil millones de pesos, que genera 40 mil empleos directos y que se está convirtiendo en un referente de lo que México puede hacer con su tecnología, con su mano de obra y con su capacidad ingenieril", detalló.

A su vez, el ex titular del IMSS acusó que "oponerse a este proyecto, como Sheinbaum, o amagar con cancelar la obra, solo puede ser producto de la ignorancia".

En un mensaje a medios ambos plantearon un proyecto de cinco ejes para el actual aeropuerto, que está basado en movilidad, medio ambiente, empleo y competitividad.

Para este proyecto pidieron a las universidades, capitalinos y expertos organizar un debate para encontrar el mejor destino para las 750 hectáreas que conforman el viejo inmueble.

"En un debate amplio, en un debate donde participen las academias, donde participe Ciudad de México, donde participen los expertos, un debate que nos lleve a que esa reinversión, a que ese aprovechamiento del viejo aeropuerto, cumpla con estas cinco condiciones fundamentales", convocó Meade.

El aspirante presidencial aseguró que en la construcción del nuevo aeropuerto trabajan 45 mil personas, y una vez en operaciones podrá generar un crecimiento de PIB de 3.3 por ciento.

Sobre las protestas de algunos grupos sociales, el abanderado presidencial ofreció diálogo, al tiempo que informó que gran parte del personal que trabaja

en la obra proviene de Ecatepec y Atenco, lo que también tiene un impacto positivo en esas zonas.

Meade y Arriola convivieron con quienes trabajan en el proyecto y reconocieron su entrega y dedicación en una de las obras más relevantes en la historia reciente de México. **M**

CLAVES ●●●

"Empate técnico"

➔ El líder del PRI, Enrique Ochoa, sostuvo que los precandidatos presidenciales de su partido, José Antonio Meade, y de Morena, Andrés Manuel López Obrador, registran hoy un "empate técnico".

➔ "Claramente hacia adelante hay una elección que brinda dos caminos distintos para México: uno, el del más preparado, el que ha presentado las mejores propuestas, y el otro que lleva a un salto al precipicio, con propuestas como liberar a los criminales".